

BARCELONA, 6 de diciembre de 1970

CEDOC
FONS
A. VILADOTLUCHA OBRERA Y POPULAR CONTRA EL CONSEJO DE GUERRA DE BURGOS

Después de la importante jornada de lucha del 3 de noviembre, en la que la AMNISTIA y la defensa de los 16 militantes de ETA ocupó un lugar fundamental, los planteamientos de agitación y de lucha se centraron contra el Consejo de Guerra de Burgos que se anunciaba como inminente. En la preparación de las importantes acciones que se han desarrollado a finales de noviembre y comienzos de diciembre, en particular los días 30 ^{de nov.} y 3 ^{de dic.} el conjunto de fuerzas que han apoyado las iniciativas de COMISIONES OBRERAS ha sido más amplio que en el 3 de nov. Junto a los llamamientos de C.O. se han pronunciado: PSUC, Front Nacional de Catalunya, varias organizaciones políticas de la Universidad, un grupo de "escoltes laics", así como numerosas asambleas obreras, estudiantiles, populares. Sin adherirse explícitamente a los planteamientos y consignas de lucha de C.O., pero coincidiendo con éstos (y llamando a la vez concretamente a la manif. de Plaza Cataluña) se ha pronunciado MSC y alguna otra organización política, así como la Coordinadora de Fuerzas Políticas de Cataluña. Junto a las acciones diarias de todo tipo se llama en concreto a los días 30 de nov. y 3 de dic.

Las pintadas y octavillas han llenado las paredes y calles de Barcelona, han corrido de mano en mano, se han comentado ampliamente, facilitando así que las orientaciones y consignas de lucha fueran rápidamente conocidas en todas partes.

1. BARCELONA1.1. ACCIONES EN LAS FABRICAS

SEAT.- Se prepara la acción con ASAMBLEAS en el local del jurado. En ellas se plantea la lucha contra el Consejo de Guerra junto al avance de la lucha reivindicativa. Las firmas recogidas (unas 7.000) la empresa no ha querido aceptarlas. Se convoca una asamblea en los locales del sindicato, a la que se invitan a trabajadores de otras empresas; esta asamblea se realiza el 27 de nov. La C.O. de SEAT hace un llamamiento a la acción el día 30 contra el Consejo de Guerra. Día 30, PARAN unos 3.000 trabajadores, los paros duran desde 1 hora a 1/4 de hora. Participan TALLER 2 (completo: chapistería, pinturas, tapicerías, cadena del 1.500, montage del 600), TALLER 1 (grupos de las secciones 10 y 12), TALLER 4 (chapistería del 850), TALLER 7 (grupos de la sección 14). Comentando las acciones del día 30 y llamando a continuarlas el día 3 y a participar en las manifestaciones convocadas para este día, la C.O. de SEAT sacó un nº de "ASAMBLEA OBRERA" que se repartió el día 2 de dic. El día 27 varios centenares de trabajadores salieron a pie de la fábrica, sin tomar los autobuses, como protesta por el aumento de precios de las compañías que hacen el transporte a Hospitalet, Horta, Sta. Coloma y otros puntos. Los trabajadores de SEAT han participado en nº importante en las manifestaciones de calle.

PEGASO.- Desarrollo de la lucha reivindicativa en las últimas semanas: PARO de 1 1/2 el 17 de nov. en la sección 44. ASAMBLEA de unos 500 trabajadores el día 25, se plantean problemas relacionados con el traslado de la fábrica a Zpna Franca, el paro del 17, etc. Nueva ASAMBLEA el día 30 de nov., participan unos 1.000 trabajadores, se plantea abiertamente la lucha contra el Consejo de Guerra, se llama al paro. Día 3 de dic.: PARO de 1/2 hora en toda la fábrica.

CISPALSA.- Día 30 de oct.: ASAMBLEA de unos 80 trabajadores: se convoca el PARO para este mismo día. PARAN la casi totalidad de los trabajadores (unos 2.000) durante 20 minutos. Por la mañana un grupo de trabajadores de esta empresa (que está junto a MAQUINISTA) hicieron un mitin a las puertas de MAQUINISTA explicando la lucha de estos días y llamándoles al paro.

MAQUINISTA.- Malestar en los últimos días en torno al convenio. La C.O. de Maquinista llama a la HUELGA DE HORAS EXTRA, ésta se generaliza rápidamente. El día 30 la empresa, que había ya retrasado el pago que debía realizarse a finales de la semana anterior, anuncia que este día tampoco puede pagar. La protesta contra esto, junto con la agitación realizada en torno al Consejo de Guerra precipitan la acción: PARO de 2 horas ampliamente seguido. La empresa paga a una parte del personal. Al día siguiente se reproduce el problema: nuevo PARO el día 1 de dic. Y las acciones han continuado.

MACOSA.- Acciones en los últimos meses en torno al convenio. Se venían realizando ASAMBLEAS y marchas por el interior de la empresa. Después del 3 de nov. éstas volvieron a cobrar fuerza. La empresa quiso ahogarlas con un nuevo golpe represivo: 25 trabajadores fueron suspendidos de empleo y sueldo por 1 mes. Y el día 3 de dic. los trabajadores dieron una clara respuesta: PARO de 4 horas. Sigue la lucha.

HISPANO OLIVETTI.- Lucha en torno al nuevo convenio que se está discutiendo. Parece que la empresa cede ya aumentos anuales del orden de 18.000 ptas. Los trabajadores lo consideran insuficiente. A partir del día 30 se ha generalizado el TRABAJO LENTO en la fábrica. El día 3 de dic. se han producido paros en algunas secciones.

HARRY WALKER.- Lucha reivindicativa en las últimas semanas. El día 3 de dic. los trabajadores salen juntos de la fábrica y durante 5 minutos marchan en manifestación por ~~la~~ Valladaura a los gritos de "LIBERTAD" "FRANCO ASÉSINO".

CONSTRUCCION.- Piquetas el día 30 de nov. recorren las obras. Hacen ASAMBLEAS y mítines en unas 200 obras de Barcelona; explican el significado de la lucha contra el Consejo de Guerra, convocan a los trabajadores a la manifestación de Pl. Cataluña por la tarde. En algunas obras logran el paro.

ARTES GRAFICAS: PAROS el día 30 en ENCICLOPEDIA CATALANA Y EDICIONES 62; ASAMBLEA este mismo día en ESTELA. Día 3: Unos 80 trabajadores se concentran durante 20 minutos en la puerta de la editorial en señal de solidaridad con los luchadores vascos

BANCA CATALANA: PARO de 1 hora el día 3 de dic.

MEDIR.- ASAMBLEA el día 30 de nov. de representantes de las diversas secciones. Se plantea la lucha contra el Consejo de Guerra. Se decide acudir a la manife. de Pl. Cataluña.

CATEX.- Día 30 de nov. HUELGA DE HORAS EXTRA en el turno normal. Los trabajadores salen juntos para ir a la manife. de Pl. Cataluña.

TRANVIAS.- Se están recogiendo firmas al pie de un documento en el que los trabajadores exigen efectivas a partir del 1º de nov. las 2.000 ptas de aumento al mes que el jurado pidió a la empresa y del que los trabajadores se enteraron por su publicación en la prensa. En relación con el Consejo de Guerra no ha habido ninguna acción de lucha concreta en la empresa, aunque los trabajadores conocían las convocatorias generales y comentaron ampliamente lo que se estaba haciendo estos días en todas partes. Faltó dirección.

1.2. LA LUCHA ESTUDIANTIL

En la semana que precedió al día 30 de nov. se generalizó la HUELGA, se realizaron ASAMBLEAS en prácticamente todas las facultades y cursos, los estudiantes sacaron su protesta a la calle, siendo el elemento fundamental de las manifestaciones de calle durante estos días por la mañana. Cuando, como consecuencia de la violencia represiva en algunos choques con la policía, corrió el rumor de la muerte de algún estudiante, la lucha cobró mayor amplitud. Hasta ahora no ha sido posible confirmar plenamente los insistentes rumores que han circulado entre los estudiantes. Sin embargo parece concretarse la noticia en torno a tres nombres: JUBANY, ESTIVILL y ESPINET, estudiantes de aparejadores y arquitectura y en los últimos días llegan testimonios directos de gentes incluso relacionadas con los sectores más reaccionarios y de la administración, que aseguran el entierro a escondidas de algún estudiante la presión sobre la familia para ocultarlo, etc.

A las facultades en vanguardia en los últimos tiempos se han incorporado activamente, con

ASAMBLEAS y HUELGA otras como FARMACIA, ESCUELA DEL MAGISTERIO, Escuela de Ayudantes Técnicos Sanitarios, Escuela Massana (donde el director impidió la entrada de la policía), la Escuela de Aparejadores (donde en una asamblea se decidió por 216 votos contra 50 la incorporación a la lucha contra el Consejo de Guerra). Los estudiantes han sabido en diversas ocasiones evitar el choque que en forma provocadora buscaba la policía, sin por ello abandonar en absoluto su lucha. Se han desenmascarado igualmente las actitudes aparentemente muy "revolucionarias" pero que cada vez más se identifican con la provocación policiaca. Así cuando un grupo que se autodenomina "milicias proletarias" sorprendió a un dirigente estudiantil de económicas y arrastrándole le echó en un estanque a la vez que lanzaba octavillas "advirtiéndole" de que harían lo mismo con todos los "revisionistas" "lacayos de Hortalá", unos centenares de estudiantes salieron inmediatamente contra este grupito gritándole lo que realmente son: "FASCISTAS!".

Han habido ASAMBLEAS, HUELGA, clases transformadas en discusiones abiertas sobre los actuales problemas políticos, en numerosos centros de 2ª enseñanza (19 contabilizados en concreto). Entre ellos: UNITEC, PRATS, PEÑALVER, CARLOS I, ISABEL DE VILLENA, etc. Instituto Fco. Javier (nocturno Sans) ASAMBLEAS y HUELGA en las escuelas de periodismo (oficial y de la Iglesia). En la 1ª se decidió hacer huelga a partir del 28.

LA ACTITUD DEL PROFESORADO: es muy significativo del cambio en la correlación de fuerzas que se está operando en todo el país. Hasta hace poco, como consecuencia de ciertas posiciones políticas del movimiento estudiantil que tendía a aislar a los estudiantes, pero también, y con un peso importante, por la presión del aparato represivo directa o indirectamente, los profesores, sobre todo los claustros de catedráticos, de lo único que eran capaces era de condonar la violencia "venga de donde venga". En esta ocasión los pronunciamientos han sido mucho más claros: se ha denunciado la presencia de la policía en la universidad; se ha hecho responsable a ésta de la violencia; se ha exigido la libertad de todos los estudiantes detenidos, se ha pedido la AMNISTIA y la supresión de las jurisdicciones especiales. En este sentido se han pronunciado el claustro de Derecho y otros. En económicas después de una ASAMBLEA de profesores no numerarios, los catedráticos se adhirieron al escrito elaborado por aquellos (llegando a firmar catedráticos conocidos como muy reaccionarios).

1.3. EL PUEBLO EN LA CALLE

Después de las últimas experiencias del día 3 de nov. se había producido en los sectores de vanguardia una importante discusión sobre la necesidad de defender las manifestaciones, de transformar las concentraciones en manifestaciones, sobre la necesidad de "no correr delante de la policía". El convencimiento de que esto es POSIBLE y necesario ha dado a las últimas manifestaciones un nivel de combatividad importante.

En la semana que precedió al 30 de nov. se desarrollaron abundantes manifestaciones con participación fundamentalmente estudiantil, durante la mañana. En muchas ocasiones se trataba de grupos numerosos, de hasta 800, que recorrían calles de la ciudad, incorporando en muchos casos a trabajadores (como sucedió concretamente en Sans, en las obras de la construcción) y otros ciudadanos. Se han hecho así mitines en los mercados y otros lugares donde se concentra la población. El miércoles 25 por la tarde se hizo una manifestación en Mayor de Gracia con abundante reparto de propaganda.

Se han hecho mitines y reparto de propaganda en el interior de cines (VICTORIA, CLOT y otros) de mercados, a la puerta de las iglesias, en los campos de fútbol, etc. (además de las puertas de las fabricas), en Pl. San Jaime (sardanas), a la salida del IRIS, etc.

MANIFESTACION DE PL. CATALUÑA el día 30: Concentración de varios miles de personas, fuerte proporción de jóvenes. Difícil comparar con el 3 de nov. porque en esta ocasión se permaneció menos rato en la propia Plaza y rápidamente se formaban grupos de manifestantes. De la información facilitada por los propios manifestantes y de la radio de la policía se desprende de la formación de numerosos grupos entre 100, 400, 1.000 hasta 3.000 manifestantes, en diversos momentos y puntos. Se señalan manifestaciones en: C. Rivadeneyra; Corte Inglés-Pº de Gracia-Caspe; Valencia-Via Layetana; Pl. Urquinaona-Rda San Pedro; Puerta del Angel;

grupo de Vizcaya, etc. El grupo más importante se forma a las 8 h. 40 m. en Canaletas. La policía pretende sacar la gente de la Pl. Cataluña y contribuye, involuntariamente a que la gente se agrupe en diversos puntos. El grupo de Canaletas (unos 1.500 a 2.000) van por C. Rivadeneyra, hacia Pta. del Angel, donde coinciden con otro grupo que procede de Plaza Cataluña-Pta. del Angel (de unos 700). Se forma una importante manifestación, la cabeza toma la dirección conscientemente; bajan gritando "FRANCO ASESINO!" y "LIBERTAD" hasta Estadística; se paran, rompen los cristales de Casa Jorba; por c. Sta. Ana van hacia las Ramblas y suben de nuevo hacia Canaletas. Choque con la policía, sin dispersarse el grupo. Vuelven de nuevo a bajar por las Ramblas, siempre con los de cabeza cogido por el brazo y dirigiendo la manifestación. Provocan embotellamiento, algunos coches siguen haciendo sonar rítmicamente los claxons, igual a los gritos de los manifestantes. Un Mercedes que intenta enfrentarse con los manifestantes resulta totalmente destrozado. Diversos grupos de policías prefieren no enfrentarse con los manifestantes, les dejan pasar apartándose a un lado. Delante del Liceo hay una carga de la policía organizada "en serio": 3 hileras de policía se enfrentan a los manifestantes. Se produce el choque, los manifestantes no retroceden, varios policías ruedan por el suelo. Se reagrupa la manifestación y sigue Ramblas abajo. Llega a Capitanía, donde los soldados están a la puerta, metralleta en mano, el sargento se enfrenta con los manifestantes.

De esta manifestación se había desgajado un grupo que recorre C. Canuda, Pl. Villa Madrid, Ahí se canta "LA INTERNACIONAL". De los balcones del Ateneo aplaudían, algunos bajaron a sumarse a la manifestación. Siguió de nuevo por las Ramblas, Puerta Ferrisa, Pl. del Pi. Aquí un trabajador sube a un coche y hace un pequeño mitin. Otro grupo salió por c. Fernando, Plaza Real y Rambla Sta. Monica. Estos grupos de manifestantes organizados recorrieron durante cerca de 1 hora el centro de la ciudad.

Por Pº de Gracia, Caspe, Consejo de Ciento, Aragón pasaron también grupos de manifestantes, no tan numerosos como los de las Ramblas. Rompieron los cristales del hotel DIPLOMATIC. Hubo otros grupos en Pl. Catedral, Pº San Juan, Bailón, Mallorca. La radio de la policía informa que a las 9 45m. hay un grupo con pancartas delante del PRICE, ya las 10 en Pl. Universidad. A las 10 se forma un grupo por c. Urgel.

En las manifestaciones de este día, junto a la violencia de masas, resultado del choque con la policía, de respuesta a la brutalidad de la represión en algunos momentos (junto con otros de total pasividad y desconcierto por parte de la policía), se producen síntomas de violencia gratuita, sin sentido, que lleva a la rotura de los cristales de todo tipo, sin significación política de ningún tipo. En el curso de estas manifestaciones no han aparecido, por los datos que tenemos, grupos de provocadores, aunque sí había algunos porristas (agentes de la policía y del gobernador civil).

En diversas ocasiones los grupos de manifestantes que salían volvían al lugar de partida para reagrupar de nuevo a manifestantes que habían quedado sueltos.

MANIFESTACIONES DEL DÍA 3 DE DICIEMBRE. - Entre el día 30 y el 3 (fecha de comienzo del Consejo de Guerra) se repitieron las manifestaciones, sobre todo por la mañana, horas en que los estudiantes en grupos más o menos numerosos recorrían la ciudad. El día 2 por la noche se concentraron más de 1.000 estudiantes de la escuela profesional del Clot, repartieron propaganda y con gritos de "LIBERTAD" y "FRANCO ASESINO" se manifestaron hasta la Meridiana; hubo choque con la policía.

El día 3 por la mañana se señalan grupos de manifestantes por Aribau-Muntaner-Diagonal; Rbla. Cataluña-Diagonal; Instituto Químico de Sarrià; Rosellón-Pº de Gracia; salida de la Facultad de Medicina; Plza. Sagrada Familia; Lepanteo; Cordeña-Gran Vía; Rosellón Avda. Gaudí; Lauria, con rotura de los cristales de la comisaría de policía. Según la radio de la policía algunos de estos grupos eran de más de 400 manifestantes.

El día 3 por la tarde miles de ciudadanos se concentraron en Pl. Cataluña, de donde salieron diversos grupos de manifestantes por Canaletas; C. Carmen; Avda. Catedral; Pta. del Angel, donde frente a unos 300 manifestantes 2 jeeps de la policía no se atrevieron a parar y bajar para dispersarlos, hicieron sonar solamente las sirenas y sacando la mano por una ven-

tanilla hicieron un disparo. Al informar por la radio de la policía al "jefe", el que hizo el disparo decía con voz histérica: "Soy el cabo Diez Castaño -no dan en general sus nombres sino la clave, pero por lo visto se le había olvidado- HE TENIDO QUE DISPARAR! venía un grupo muy numeroso!". Hay otros grupos de manifestantes por C. Ferrado, Plza. de la Catedral, etc.

A esta misma hora, sobre las 8 de la noche del día 3 se registraron numerosas manifestaciones por toda Barcelona, por los barrios obreros, por el centro de la ciudad, con participación de grupos más o menos importantes, en general entre 80 y 200 manifestantes. Entre otros puntos: Collblanch-San Ramón; Pl. Ibiza; Viviendas del Congreso; Padre Claret; Travessera de Gracia-Bailón; Virey Amat; San Andrés (aquí fue a las 6 1/2); Vía Julia; Urgel-Mallorca; Gerona consejo de Ciento;

1.4. SECTORES CATOLICOS SE INCORPORAN ABIERTAMENTE A LA LUCHA

Después de haberse leído en numerosas iglesias durante las últimas semanas el documento de las COMUNITATS CRISTIANES denunciando la arbitrariedad del Consejo de Guerra, el día 3 se realizó en la Iglesia de San José Oriol (Diputación-Villarreal) una misa concelebrada por 16 sacerdotes, presidida por el vicario episcopal para asuntos obreros. En el sermón se denunció la violencia estructural, en la línea del documento de los obispos de Bilbao y San Sebastián. Acabada la misa se explicó el desarrollo del Consejo de Guerra de este mismo día 3 y se llamó a salvar la vida de los 16 vascos. Al acto acudieron unos 400 seminaristas después de haber celebrado en el seminario una "Jornada de reflexión sobre la violencia"; salieron en grupo compacto, en manifestación silenciosa desde Pl. Letamendi hasta la parroquia a la que llegaron juntos. En total había en la iglesia unas 1.400 personas.

A la salida se produjo una manifestación que fue por Diputación, Consejo de Ciento, Aribau.

El acto, misa y después acto laico con discusión abierta, se repitió el viernes 4. A la salida este día se realizó una manifestación que bajó por Villarreal, cortó el tránsito de Gran Vía y por el centro de ésta llegó hasta casi la Pl. Universidad.

1.5. ACCIONES DE LOS SECTORES PROFESIONALES

Destaca la lucha de los abogados. Después de la lucha que vienen desarrollando ya en los últimos meses contra el TOP y las jurisdicciones especiales, por la AMNISTIA, de nuevo reafirmaron estas exigencias en la JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA del 23 de noviembre del Colegio de Abogados de Barcelona. A las resoluciones de esta ASAMBLEA se han adherido posteriormente: las JORNADAS DE ABOGADOS JOVENES, así como los COLEGIOS DE ARQUITECTOS, de APAREJADORES, y otros.

El COLEGIO DE LICENCIADOS Y DOCTORES EN FILOSOFIA Y LETRAS Y CIENCIAS hizo ASAMBLEA el día 30 se discutió sobre el Consejo de Guerra y salieron en grupo (unos 200), con el decano al frente hacia Pl. Cataluña.

La JUNTA del COLEGIO DE APAREJADORES dirigió un escrito en el que se dice que "recogen la opinión de los colegiados" y piden: anulación del Consejo de Guerra, AMNISTIA, y se adhieren a las conclusiones del Congreso de Abogados de León.

La lucha de los abogados ha continuado todos estos días. Una delegación de los abogados de Barcelona asiste a las sesiones del Consejo de Guerra. Ya antes del iniciarse éste, cada tarde unos 50 abogados se reunían en sesión permanente en los locales del Colegio (en Madrid para evitarlo han cerrado el propio Colegio de Abogados, con gran escándalo político). El día 3 había desde la mañana más de un centenar. Estuvieron en el Colegio hasta las 12 de la noche.

ENCIERRO Y HUELGA DE HAMBRE EN LOS LOCALES DE LA ASOCIACION DE AMGOS DE LA ONU

El día 2 por la noche se encerraron en este local e iniciaron huelga de hambre 16 personas: los escritores Juan Marcé, José M^a Cruz, Carlos Trias, Jimenez Frontin, Rosa Regas y Cristino Fornells; los médicos José M^a Teniente, Alfonso Martínez, Antonio Pañella y Teresa Bo-

... los asistentes sociales Encarnación Martínez y Adela Tomás; Joana Ugarte y Domingo Moratalla. El sábado por la noche la policía les desalojó del local. 14 fueron llevados a la Jefatura, los otros 2 al Hospital clínico.

1.6. LA ACTITUD DE LA POLICIA

A través de lo que se ha observado en las manifestaciones, así como lo que se desprende de la propia radio de la policía, se deduce una actitud de confusión, desconcierto por parte de la policía. Si los manifestantes corren al verles toda va bien; pero si les hacen frente, pronto se sienten desbordados, con miedo. Ello da lugar tanto a la peor violencia reactiva como a dejar pasar a los manifestantes (como sucedió el 30 en las Ramblas). En otras ocasiones no hacen ningún esfuerzo por seguir a los manifestantes. Por la radio se contentan con informar: "aquí todo está tranquilo" cuando los manifestantes acaban de salir del lugar inicialmente indicado. En ocasiones deforman claramente lo sucedido e indican "los hemos disuelto" simplemente cuando lo que sucede es que la manifestación disuere ya por otra calle y sin que ni siquiera haya habido choque. El "jefe" que dirige las operaciones por radio capta esta situación y en ocasiones se le escapa el mal humor, como por ejemplo cuando se le informa de que los estudiantes de Medicina están "pintando los autobuses con letreros POLICIA ASESINOS", les contesta: "pues vigilen que no les pinten sus coches". En otro caso 10 minutos después de dar la orden a un coche (jeep o autocar) de salir hacia un lugar de manifestación detectado, se le dió contraorden: todavía no había salido de su acuartelamiento.

SUICIDIO DE UNO DE LA SOCIAL. En esta situación se inscribe (al igual que el grito histórico del cabo Diez Castaño: "he tenido que disparar!") el suicidio del "inspector del Cuerpo Gral. de Policía" ANTONIO LOPEZ ORTEGA de que informa la prensa de ayer. Era miembro de la "social" adscrito a la comisaría de Horta. El sábado por la mañana fue a visitar a un sacerdote al que explicó su desesperación pues quería abandonar el cuerpo de policía (tenía miedo por su oficio y padecía manía persecutoria) pero no se encontraba con fuerzas para hacerlo pues en la policía le tenían cogido por los negocios sucios (contrabando, drogas, trata de blancas) en que la policía anda metida y temía que si se marchaba "se lo cargasen" por lo que sabía. El sacerdote le aconsejó que hiciera una instancia solicitando excedencia. A la salida de ver al sacerdote se pegó un tiro. La nota del periódico es confusa y absurda pues si hubiera sido cierto lo de "ataque de enajenación mental" y se hubiera escapado del hospital no se explica que le hubieran dejado tanto tiempo la pistola encima.

1.7. LA PROVOCACION POLICIACA

También en esta ocasión la policía ha lanzado octavillas para frenar la lucha. Han aparecido unas firmadas "ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DE BARCELONA" y otra "Comite Central del PCE (i)". Esta última emplea el mismo lenguaje super-"revolucionario" de los "internacionales" para llamar a los trabajadores a NO solidarizarse con los 16 de la ETA ("son burgueses").

Pero parece que la PROVOCACION policiaca ha decidido pasar a formas "superiores". Los "artefactos" que han hecho explosión estos días parecen haber sido puestos por la policía. Cada vez que ha habido una de estas explosiones la noticia estaba en las agencias casi antes de que estallara y la nota de "denuncia" adecuadamente redactada. PERO lo más destacado de esta cuestión parece ser la "manifestación" del sábado 5 por la tarde en la C. Tuset: algunos luchadores conocidos habían sido convocados por teléfono a una manifestación. En algún lugar conocido donde se reúnen a veces intelectuales les llevaron pancartas y banderas por parte de gentes desconocidas indicándoles que eran para ir a dicha manifestación. Y a la hora fijada, con gente que había acudido sin saber a que manifestación iba, un grupo empezó a gritar y a destruir todos los escaparates y vidrios de los coches aparcados en la calle. Solo dejaron enteros los vidrios de una sucursal bancaria que hay allí (se la olvidaron?). A la media hora de haber desaparecido los activos rompedores de vidrios llegó abundante policía, grises y sociales. Entraron en todas las tiendas para afirmar que existen grupos incontrolados, etc. etc. Y a los grupos que todavía estaban en las aceras, en lugar de pedirles documentación y detener a algunos, como hacen en otros casos, los sol-

taban el mismo rollo. Este claro que lo preparó la policía, o bien fue obra de unos irresponsables, objetivamente provocadores, que hacen el juego a la policía.

2. TARRASA

Después de las últimas ASAMBLEAS de C.O. se decide impulsar las acciones para el día 30 a pesar del aplazamiento oficial del Consejo de Guerra. El domingo 29 por la tarde se reparten octavillas en todos los cines. En el campo de fútbol se reparten octavillas y se alzan 3 pancartas; a la vez que se comenzaba a gritar "AMNISTIA" "LIBERTAD"; había unas 3 a 4.000 personas en el campo; por los altavoces intentaron ahogar los gritos y a la vez recomendar "calma" al público.

El día 30 por la mañana empezaron los piquetes obreros a recorrer la ciudad. Algunas empresas empezaron a parar en el turno del domingo por la noche. PAROS: CONSTRUCCION HUELGA en un 95 % del ramo (un 15 % paró por la labor de los piquetes, el resto por la labor previa de agitación y explicación). Paros de hasta 24 horas en las empresas del TEXTIL (LANA Y SEDA; TINTES GUARDIOLA; FONTANALS; HUMET HERMANOS; MATERIAS INDUSTRIALES DURAN; ADRIL PIELES; CONFECCIONES CROLS; EGARFILS; MUREX; MANUFACTURAS ROIG; SANCHEZ MONTOLIU; MAURI; PROTECCION Y SEGURIDAD; EYTESA; TEXTIL VIDAL; LAVER SCHAPPE (paro de los que habían entrado a trabajar después del lock-out); TENERIA INDUSTRIAL; etc. del METAL: TALLERES FAJSA; GALI; MITSÁ; FUNDICIÓN VAZQUEZ; CEDISA, etc.; OROPAN de alimentación, así como otros talleres pequeños del metal y carpinterías. En total se calcula que han participado en los paros unos 16.000 trabajadores.

Los estudiantes de la Escuela de Ingenieros hicieron asambleas y huelga. Colocaron sus pancartas en la calle y se dispusieron a defenderlas. Algunos jeeps y coches de la social se acercaron, pero no se atrevieron a para y a bajar. También hicieron asambleas y huelga los de la Escuela de Maestría Industrial. Aproximadamente un 60 % de los niños no fueron ya enviados a las escuelas este día.

A las 7 de la mañana hubo un choque entre un piquete de unos 40 trabajadores y 2 jeeps de policía. Estos bajaron y con las porras se dirigieron a los trabajadores, pero cuando cruzaban la Riera les cayeron tantas piedras que echaron a correr, hubo uno que para protegerse intentó meterse en un tubo de la cloaca, pero no había del todo y recibió bastantes pedradas en las posaderas; tuvieron que llevarse. Los jeeps pudieron finalmente escapar aunque completamente destrozados por las piedras.

Los tenderos y comerciantes de Can Anglada y las Aronas celebraron reuniones entre ellos y decidieron cerrar pero consultaron a las C.O. sobre abrir un par de horas por la mañana por si alguien no se había aprovisionado. Al mediodía todo estaba cerrado en estos barrios así como algunos en los demás sectores de la ciudad.

MANIFESTACION del día 30: Por el lugar convocado se habían concentrado unas 3.000 personas. Estaba tomado por la policía (a caballo, con jeeps, guardia civil en la vía). A unos 300 m de la Plaza Claré se arancó una manifestación de unos 800 que se dirigió hacia el lugar donde estaban los 3.000 concentrados (y también la policía) gritando "LIBERTAD" "NO MAS CRIMENES" etc. Al aproximarse a la policía estos sacaron las porras, algunos manifestantes empezaron a correr, pero a los gritos de "NO CORRER!" se reagruparon. Desde la cabeza de la manifestación, a la vez que se avanzaba lentamente se gritaba a la policía: "NO VENGAIS, QUE SERA PEOR, QUE COBRAREIS!" "SI QUEREIS OTRO GRANADA VENID!". Después de vacilar los policías a pie retricieron ante la mirada satisfecha de la gente que desde las aceras y balcones miraba con simpatía la manifestación. Fueron los policías a caballo los que entonces atacaron. Y se les recibió a golpes de sillas metálicas que hay en las ramblas. Algunos caballos rodaron por el suelo. Después acudió la guardia civil con metralletas, pero ya había terminado la manifestación. Después de la manifestación detuvieron a 5 personas en las paradas de los autobuses. HOY ESTAN TODOS EN LIBERTAD.

Como consecuencia del paro del 30 en la empresa MAURI despidieron a una chica, pero el día 1 de dic. hubo PARO TODA LA MAÑANA hasta que la readmitieron.

ron de nuevo a las escalinatas de la Escuela de Ingenieros con sus gritos de lucha y sus pancartas.

El día 3 por la tarde ha habido una concentración delante del Ayuntamiento a la que han asistido unas 200 personas para entregar un documento al Alcalde contra el Consejo de Guerra. La social intentaba disuadir a la gente sin conseguirlo y el alcalde que había hecho decir que no estaba tuvo que acabar recibiendo a la comisión que llevaba las firmas.

Por la noche a las 8 y media se organizó una manifestación que no había sido convocada, pero que rápidamente aglutinó a unas 500 personas. Recorrieron durante 15 minutos el centro de la ciudad, desde Mayor de San Pedro hasta el Puente de Sanpedro. No intervino la policía.

El mismo día 3 hubo una sentada de las enfermeras del HOSPITAL SAN LORENZO y de la MUTUA.

SABADELL .- PAROS el día 3 en 3 empresas de la construcción y en UNIDAD HERMETICA. Hubo también paro en la escuela de Comercio.

BAJO LLOBREGAT

Toda la plantilla de la SIEMENS (unos 2.000) firmaron un documento aprobado en una ASAMBLEA contra el Consejo de Guerra.

PAROS: el día 3: PIRELLI 1 hora; TORNILLERIA MATA (unos 350 trab.) 1 hora con la conformidad del empresario; CERAMICA RAPIOL: 2 h.; SIEMENS : 1 hora de paro el día 2; el paró FUNDICION que está en el barrio de la Almeda; FERGAT 1/2 hora; paro en SOLER ALMIRALL; paro en los institutos nocturnos de Cornellá.

MANIFESTACION EN CIUDAD STELITE SAN IDELFONSO DE CORNELLA: se convocó mediante octavillas y ASAMBLEAS en las fábricas: los de SIEMENS hicieron asamblea en la que participaron unos 1700 trab. Salieron juntos de la fabrica después de la asamblea; la policía estaba en la puerta y cargó sobre los trabajadores, hubo choque y unos 200 llegaron agrupados al lugar convocado para la manifestación. Llegaron también grupos organizados desde otros puntos: GAVA, CORNELLA, etc. La policía (guardia civil) se encontró en el lugar convocado entre 3 o 4 grupos que confluían. Hubo lluvia de piedras. La G.C. disparó. Los manifestantes recorrieron varias calles, pasaron por las viviendas de la SIEMENS, hicieron pintadas. Unos 300 llegaron delante del sindicato, donde hubo nuevo choque con la policía. Se practicaron 8 detenciones.

PRAT DEL LLOBREGAT .- El comité local del PSUC convocó para el día 30 una manifestación en la Avda. Montserrat. Era la primera manifestación convocada públicamente en esta localidad. A las 8 las aceras se fueron llenando, así como los bares de la zona. Un jeep y un coche con social iban arriba y abajo. A las 8 y 20 un grupo de unas 60 personas saltaron al centro de la calzada recorriendo la avenida, se los sumaron un grupo de unos 40. Se agruparon y realizaron un pequeño mitin : se explicó el significado de la acción y se acordó realizar nueva manifestación el día 3, día convocado para iniciar el Consejo de Guerra. La manifestación del 3, de análogas características fue algo más numerosa.

BADALONA.- manifestaciones de un centenar de personas los días 1 y 3 de diciembre.

RUBI.- PARO el día 30 en DRAGADOS.

SAN CUGAT.- Paro de 50 minutos en cada turno de la CONDIESEL el día 30.

TARRAGONA .- Documento ciudadano contra el consejo de Guerra.

VIC .- Documento ciudadano en el que se recogen firmas.

LA LUCHA CONTRA EL CONSEJO DE GUERRA EN EL PAIS VASCO

Por las noticias que trae la propia prensa local (a pesar de la fuerte presión oficial) se desprende en el País vasco una situación de HUELGA GENERAL POLITICA con fuertes rasgos de HUELGA NACIONAL: Bilbao, San Sebastian, Eibar, Rentería, Pasajes, Zumarroga, Tolosa, Arnaní, Mondragón, Vergara, Elgoibar, Deva, Mendara, todo cerrado, el pueblo en la calle, barricadas.